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特首批反對派 議民生也拉布
阻施政拖慢社會發展 強調不容受制姑息

梁振英昨日作開場發言時表示，自己在政改方案被否決後的
第二天，已宣布請財委會優先審議關乎經濟和民生的撥款

申請，其後再審議成立創科局的撥款申請，廣大市民都希望得
到立法會議員的積極回應，希望議員以正常手法審議和表決，
「可惜的是，過去兩個星期，拉布的議員繼續拉布，姑息拉布
的議員繼續姑息拉布」。
他強調，任何政府都不能受制於少數議員的拉布行為，任何

社會都不能姑息拉布，並指拉布的本質是拖延表決，妨礙表
決，後果是拖慢社會和經濟發展。

創科局討論三年 無數次回應提問
梁振英指出，成立創科局的議案已經被拉布拖延了3年，特

區政府在過去3年已無數次向立法會作解釋說明，認為任何香
港市民都不會相信經過3年的討論，特區政府仍然未有充分回
應議員提問。他續說，立法會已通過為成立創科局轉移相關法
定職能的決議，現在只剩下財委會通過撥款，由於有議員表示
仍然需要特區政府在財委會解答問題，因此特區政府請財委會
加開會議。
他又提到，拉布其中一個明顯影響的是導致工務工程造價上

升，由於財委會審議進度緩慢，上個立法年度積壓的27個項目
平均被延誤超過6個月，有關工程造價也因建造價格上升而增
加了25億元。

答如何突破掣肘 民情民意輿論可助
工聯會黃國健問到，現時立法會仍有部分反對派議員堅持不

合作的態度或拉布，梁振英有何辦法推動民生和經濟政策的落
實。梁振英回應時指出，立法會及議員個人都要向全社會負
責，相信如果有議員用不合理方式，去阻礙整個立法會履行審
議職責，香港市民是心中有數。「過去一兩年，經驗很清楚，
到最後幫我們解決問題的，都還是輿論、民情、民意」。
梁振英重申，特區政府希望在未來兩年和立法會一起集中力

量、用好時間，將工作盡量和盡早做好，而雖然特區政府大力
推動2017年普選特首，但最後不成事，所以未來兩年要做好民
生和經濟工作，「希望在這兩年的時間裡面，我們不會受到一
些不必要的干擾妨礙，我們可以盡快做好我們需要做的工
作」。

香港文匯報訊（記者 李自明）港鐵上月起按「可加可減」機
制調整票價，平均加幅達4.3%，是連續第六年加價。特首梁振
英昨日表示，特區政府作為港鐵大股東及服務監督者，關注港
鐵的服務質素及票價調整，但由於港鐵作為上市公司，需要一
定回報保證長遠發展，故在票價問題上要作出平衡。
在行政長官答問大會上，民建聯立法會議員梁志祥指，不少

市民對港鐵最大的批評是「價就識加，錢就識賺，但服務就
差，經常壞車」，關注特區政府作為港鐵大股東和監察機關，
會否要求港鐵在票價、服務等作檢討，整頓港鐵。
梁振英認為，港鐵提供的服務表現不錯，今年首5個月的延

誤較去年同期少，安全和可靠性最近亦被國際都市鐵路聯會評
為卓越。他重申，政府十分關心港鐵的票價和服務，會要求港
鐵精益求精。政府亦會大幅增加機電工程署的資源，做好服務
監察。至於票價方面，他說，政府一直鼓勵港鐵作優惠推廣，
但強調如果要持續做好服務，需要一定的成本，港鐵是上市公
司，在財政方面也要取得平衡。

港鐵票價需平衡長遠發展

香港文匯報訊（記者 李自明）本港私人屋苑「天價」維修問
題備受關注，特首梁振英昨日重申，特區政府重視大廈維修圍
標問題，廉政專員已就早前起訴的圍標案件直接向他匯報，當
局同時會從四方面打擊圍標情況，但認為在短期內成立樓宇維
修監管局難以解決問題。
民主黨議員胡志偉昨日在立法會答問大會上，要求政府提出

中短期措施，打擊樓宇維修工程圍標情況。梁振英表示，政府
重視解決圍標問題，廉政專員亦有向他當面匯報近日的一宗圍
標重大案件。他說會從四方面打擊圍標行為，包括向業主或業
主立案法團提供相關專業諮詢服務；提升投標的公平及競爭
性；由廉署推出新版樓宇維修實務指南；以及加強執法行動。
至於胡志偉提出成立樓宇維修監管局，梁振英說，這並非短

期內可處理，他以創科局為例，指立法會3年仍未批准相關撥
款，倘對方有信心可短期內創立新局，不如先支持開設創新及
科技局。

四招打擊圍標保障小業主

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英重申，幼稚園免費
教育是本屆政府重點教育措施，期望可以盡快落實，但目前根據
免費幼稚園教育委員會的報告指，全日制幼稚園學費比半日制高
約六成，因此在有限資源下，應該由政府與家長共同承擔。

譚耀宗促當局增資助
民建聯立法會議員譚耀宗昨日在答問會上，要求當局增加對

全日制及長全日制幼稚園的資助。梁振英表示，香港的免費幼
教在地區內屬領先，政府希望盡快推動免費幼教。但他引述免
費幼稚園教育委員會的報告指，現時全日制幼稚園學費比半日
制高約五成至六成，故半日制幼稚園以外的服務開支應由政府
和家長共同承擔。他又指，委員會建議全日制學費資助額，會
比半日制高兩成半至三成，反映當局並非忽視雙職家長的需
要。
另外，漁農界立法會議員何俊賢要求當局盡快把公私營醫療

協作計劃推廣到全港18區，以減低市民輪候急症室的時間。梁
振英強調，當局十分重視有關協作計劃，會用好公私營醫療系
統共同資源，又指隨着人口老化及市民健康意識提高，公營醫
療系統的需求不斷增加，政府在這方面投放不少資源，目前亦
已初見成效。

每逢特首梁振英到場，激進反對派立法會議
員例必搞事。在昨日的行政長官答問大會上，
社民連梁國雄（長毛）和「人民力量」陳偉業
（大嚿）等不停滋擾會議進行，多名建制派議
員不憤被騷擾，多次以規程問題還擊。立法會

主席曾鈺成罕有大動肝火斥責：「大家仲喺電視機
前面表演唔夠咩？」陳偉業事後更「攞尾彩」，搬
出民建聯蔣麗芸父親蔣震來爭論，隨即被建制派議
員斥責不道德。

特首連遭打斷講話要求裁決
昨日的答問大會上，激進反對派議員不時喧嘩及

揮動標語牌，在特首梁振英回應公民黨法律界議員
郭榮鏗提問時仍未停止騷擾。梁振英終於按捺不住
向曾鈺成投訴：「主席，真係要請你裁決陳偉業議
員嘅行為。」不過，陳偉業和梁國雄等激進反對派
議員依然故我。多名建制派議員隨即批評這些議員
滋擾會議，斥責他們不斷發出噪音，抱怨警告無

效。
曾鈺成隨後警告梁國雄若再喧嘩，會立即要求他

離開會議廳，但話音未落，即被梁國雄打斷，多名
議員隨即表達對梁的不滿，又多次要求曾鈺成執行
議事規則。曾鈺成表示，毋需議員以規程問題提醒
自己，「請大家唔好再打斷行政長官嘅發言，大家
仲喺電視機前面表演唔夠咩？」
當梁振英回答郭榮鏗追問後，梁國雄再度發難，曾
鈺成終將梁國雄逐出會議廳，多名議員拍手叫好，
曾鈺成宣布暫停會議。暫停期間，梁振英沒有離開
會議廳，陳偉業及黃毓民乘機向他連珠炮發，陳偉
業更侮辱他道：「戇烚烚，做特首做到！」民建聯蔣
麗芸聞言，隨即請梁振英「清垃圾嗰時就清埋佢哋
（激進反對派議員）……第一個掃你（陳偉業）！」

陳偉業譏諷蔣麗芸父親挨批
陳偉業隨即叫蔣麗芸「返去問你阿爸啦」，謂蔣
麗芸父親、著名工業家蔣震支持中國共產黨，蔣麗
芸不忿父親被「擺上枱」，立即走向陳偉業，並表
示父親是抗日戰士：「我未搬你老婆同你個女出
嚟，你估我唔知你老婆同個女做咩呀？」民建聯黃
定光和工聯會黃國健也直斥陳偉業「鬧埋人哋老
竇」，但陳偉業聲稱自己是「稱讚佢（蔣麗芸）老
竇」。

■香港文匯報記者 陳庭佳

林鄭下月帶頭落區洗邋遢

長毛大嚿又搞事 曾鈺成怒責「仲做騷？」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日宣布由政務司司長
牽頭帶領各相關決策局和部門，在8月和9月展開「全城清潔2015@
家是香港」運動，透過跨界別和全民參與，凝聚各方力量保持社區
和公眾地方的清潔，並喚起市民注意衛生問題。據了解，特區政府
問責團隊將親力親為，參與對全港18區衛生黑點進行大規模的清潔
工作，當局亦會向市民派發逾萬個「清潔包」，藉此發放注意環境
衛生的正面信息。

李慧琼促搞好街道衛生
行政會議成員、民建聯主席李慧琼昨日在立法會行政長官答問會
上，強調「民生無小事」，呼籲特區政府重回基本步，關注社區的
環境衛生問題。她又指，傳染病在夏天蔓延迅速，民建聯近日收到
大量市民投訴及區議員反映，指在過去一段很長的時間，街道變得
骯髒，要求特區政府正視，盡速搞好衛生問題。
梁振英表示，留意到街道、後巷及公厠等地方的衛生環境變差，
亂拋垃圾及煙頭等情況嚴重，又指民建聯上周公布的全港性衛生調
查和計劃，與特區政府的關注是一致的。為回應環境衛生問題，他
宣布特區政府決定在8月至9月推出名為「全城清潔2015＠家是香
港」運動，期望透過跨界別和全民參與的形式，凝聚各方的力量，
一方面清理地方，另一方面喚起大家關注香港的清潔衛生。
會上，李慧琼亦建議當局全面檢討外判清潔合約的招標過程，確
保服務質素。梁振英指，同意需要展開檢討，最重要是做到衡工量
值，政府無論以什麼費用批出合約，也要求承包商達到市民要求的
應有專業水平。
據香港文匯報了解，特區政府上次舉行的「全城清潔大行動」，

主要針對「沙士」病毒問題，運動展開後，隨即引起市民對保持衛
生清潔的關注，社會反應相當正面。今年南韓爆發「中東呼吸綜合
症」，加上天氣持續炎熱，近日香港更發現登革熱新個案，令大家
關注到環境衛生的問題。有見及此，特區政府計劃重推「全城清潔
大行動」，希望全社會能注重衛生，預防病菌蔓延。

高官派發逾萬「清潔包」
為配合未來為期一個多月的「全城清潔大行動」，當局已預留逾萬

個「清潔包」，稍後各問責官員亦會落區，親力親為參與清潔工作，
藉此帶出正面信息。據了解，當局初步審視全港的衛生情況，考慮到
灣仔及深水埗較多私人後巷，管理困難，已鎖定兩區為重點改善地
區。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政
府下月啟動「全城清潔大行動」，民建
聯向當局提出76個衛生黑點，要求有關
部門重點跟進。民建聯立法會議員何俊
賢指，該76個衛生黑點分布全港18區，
大致可歸納為四類，包括垃圾堆積如
山、私人後巷和天井垃圾無人處理、天
台垃圾堆積問題，以及公厠管理不善。
何俊賢接受查詢時指出，香港不少區域

因垃圾站的開放時間過短，居民或中小型
商戶被逼將垃圾放置一旁，令街道衛生環
境甚差，當局應該盡速檢討垃圾站的開放
時間，方便居民使用。他又形容私人後巷

及私人天井的衛生問題相當「棘手」，由
於有關地方屬私人業權，政府部門無法進
入處理，建議當局研究與志願機構合作，
授權給相關機構負責處理垃圾及衛生等問
題。
至於公廁管理不善方面，何俊賢指

出，透過實地調查，部分外判商為節省
成本，關閉部分厠格，令可供使用的廁
格衛生情況相當差。他認為，若要徹底
改善衛生環境，必須軟硬兼施，包括修
改法例，糾正目前「價低者得」的外判
制度，確保清潔公司具備一定的專業質
素。

何俊賢：76衛生黑點逐個捉
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